

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Wl. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la administr. calle del Rubio, número 23;

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion calle del Rubio núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,524 DE LA MAÑANA

MADRID, JUEVES 28 DE AGOSTO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Ayer no publicó la Gaceta ningún real decreto.

Por real orden se ha dispuesto que en el término preciso de ocho días los gobernadores remitan al ministerio la nota pedida en real orden de 23 de mayo de todos los interesados que hayan presentado solicitudes optando á los beneficios que concede la ley de Sanidad vigente.

El periódico oficial insertó ayer dos anuncios de interés para el comercio: el primero es del encargado de Negocios de España en Constantinopla, participando al ministerio de Estado que el 7 del actual ha autorizado la Soberbia Puerta á navegar durante la noche en el Bósforo á los buques mercantes, sean de vapor ó de vela, que hayan penetrado en los estrechos de los Dardanelos y del Mar Negro, después de haber obtenido los firmes que para ambos pasos se requieren, exceptuándose de esta autorización por medida de seguridad general y para evitar accidentes, los buques remolcadores. El segundo dice que el gobierno de S. M. el rey Víctor Manuel, por conducto de su encargado de Negocios en esta corte, ha participado á la primera secretaria de Estado haber declarado en bloque efectivo las costas todas de la isla de Sicilia y de las islas adyacentes.

El porvenir de España en América se funda, según *La Discusion*, en estas sencillas reglas:

«España debe ser la hermana de América. España debe sostener allí su política verdaderamente propia. España no debe pensar en resoluciones imposibles de sonadas monarquías. España debe ser liberal.»

En el último número de *La América* se ha publicado una manifestación de los franceses demócratas residentes en Méjico, y quienes, después de calificar duramente la conducta de los comisarios franceses en Orizaba, la declaran contraria á los intereses de la nación francesa, y muy especialmente á los de los franceses residentes en Méjico.

*La Iberia* pregunta si es cierto que desde las ocho á la una de la noche ha estado el domingo último vigilada la embajada francesa, y que desde la una hasta las cuatro de la madrugada un piquete de caballería reemplazó á la guardia veterana de á pie. Podemos decir que no es cierto lo que sobre este asunto han dicho *La Iberia*.

Con sentimiento vemos en *El Diario Español* que la enfermedad del señor ministro de la Gobernación hace temer que sea de alguna gravedad por la fuerte calentura que le aqueja. Deseamos el pronto restablecimiento del Sr. Posada Herrera.

La muerte del cardenal arzobispo de Sevilla, D. Manuel Joaquín Tarancón, ha sido una desgracia verdaderamente sensible. Su ciencia acreditada durante muchos años en las cátedras de la universidad de Valladolid, donde el Sr. Tarancón ha dejado imperecederos recuerdos, le colocaba entre los prelados más distinguidos del episcopado español; digno sucesor de los Taviras y Climentes, su nombre era universalmente querido, y justamente respetado. Entre sus más preciados títulos, este ilustre eclesiástico contaba el de maestro de nuestra amada reina.

Ayer desmintió *El Constitucional* el nombramiento del Sr. Escosura para director general de Estadística en Ultramar.

La protección ofrecida al Papa, en nombre del emperador de los franceses por *El Monitor* no es á los ojos de *El Constitucional* de Madrid de gran significación. «Bajo esta grande y poderosa esclavitud y eficaz protección del imperio francés, dice *El Constitucional*, el gobierno romano perdió primero el auxilio que le daban las fuerzas austríacas; después continuando la protección perdió los aliados que tenía en los duques de Toscana, Parma y Módena destronados; luego, viendo la protección siempre en aumento, perdió los territorios de las Legaciones, las Marcas y la Umbria que se agregaron al reino de Víctor Manuel; posteriormente perdió también el ejército que había puesto á las órdenes de Lamortière, y la plaza de Ancona; después, sin que por eso se disminuyera la protección imperial, perdió el último aliado vecino suyo á quien tuvo que dar refugio en Roma, y últimamente ha perdido á su alrededor algunas poblaciones.»

Mañana 29 dará principio en la iglesia parroquial de San Sebastián de Madrid y con la solemnidad que los años anteriores, la novena y funciones que esta cofradía dedica á su soberana patrona María Santísima de la Misericordia, predicando en los nueve días por la mañana diferentes señores oradores, y por las tardes los señores don Pío Hernandez Fraile y D. Basilio Sanchez Grande.

La escampavía *Alarma*, del trozo de guarda-costas de Poniente, aprehendió en la mañana del 20 del actual sobre los arrecifes de Torre del Almirante un cachucho con siete bultos de tabaco.

La Caja general de Depósitos, que al finalizar la cuarta semana de julio tenía en metálico 4,311,082,056 rs. 35 cént., y en papel 1,704,726,634 rs. 95 cént., recibió durante la primera semana de agosto, por el primer concepto, 41,779,675 rs. 8 céntimos, y por el segundo 38,596,353 rs. 5 céntimos; devolvió 28,266,326 rs. 58 cént. en metá-

lico, y 53,617,000 en papel; quedando existentes en metálico 4,324,613,404 rs. 85 céntimos, y en papel 1,300,055,559 rs. 74 céntimos.

Según *El Contemporáneo*, parece que el señor Canseco, secretario particular del señor duque de Valencia, ha sido nombrado auxiliar del ministerio de la Gobernación, con el sueldo de 18,000 rs. El Sr. Canseco fué en otra época ofic. al del ministerio, con 26,000 reales, y diputado á Cortes.

Escriben de Carratraca que el tiempo ha comenzado á cambiar, sintiéndose algunos días un fresco desagradable por lo excesivo, que contrasta con las horas de calor del medio día. Estos cambios bruscos habían ocasionado algunas calenturas. Por lo demás seguían los bañistas divirtiéndose cuanto podían. Últimamente hubo un gran concierto, cuyos productos se repartieron entre los artistas y la junta de festejos, por mitad.

En Málaga se cree que irá á aquel puerto la escuadra que se reuna en Cádiz para hacer un simulacro, cuya escuadra acompañará á S. M. hasta Cartagena y Alicante.

El 23 fundó en el puerto de Lisboa el navío *Isabel II*, de nuestra armada, el cual estaba destinado de estación á aquellas aguas, las que abandonará en breve para velar á las de Cádiz.

Las autoridades de Aveiro, en el vecino reino, están siguiendo el correspondiente sumario para averiguar quiénes sean los autores del motín contra los establecimientos de minas. Varios individuos están ya presos y se seguía la pista á otros.

El punto designado á espaldas del proyectado edificio para ministerio de Fomento, y destinado á colocar la Biblioteca Nacional, lo ha sido después de oír la opinión de los actuales jefes de aquel establecimiento literario, y tanto por su proximidad al centro como por la distancia á que se encontrará del bullicio y movimiento de los paseos inmediatos, reúne cuantas condiciones pueden exigir los aficionados al estudio y las que reclaman esta clase de construcciones.

Dice *La Iberia* que el gobierno ha sido el único en tomar por lo serio la proclama ó escitación que se repartió por Madrid y á las redacciones de los periódicos citando á los ciudadanos para hacer una manifestación contraria al emperador de los franceses, y con este motivo nuestro colega habla de grandes precauciones tomadas para impedirlo. Creemos que quien realmente da importancia al asunto es *La Iberia*, pues en causa tan baladí funda tantas y tan graves consideraciones. Ni en las regiones oficiales ni fuera de ellas se ha dejado de mirar aquel papelucho con el desprecio que merece, y las autoridades no tomaron mas precauciones que las indispensables para impedir que algunos insensatos dieran un escándalo, cuyas consecuencias nunca podían ser otras que dar un susto á las señoras que concurren al paseo: nadie temió remotamente que el sensato público de Madrid secundase la manifestación á que se le provocaba.

Respecto á la circunstancia que *La Discusion* menciona, de no haberse expedido los libramientos correspondientes á junio de las carreteras de segundo y tercer orden, puede estar tranquilo nuestro colega, porque la dirección de obras públicas no descuida un instante esta importantísima atención, y trata de ampliar al efecto los créditos destinados á este servicio.

Ha llegado á Madrid el capitán graduado de comandante D. Serafín Olave, portador del tratado de paz celebrado por los plenipotenciarios español y francés con el emperador de Cochinchina.

Son tantos los viajeros que regresan de los puertos del Océano, que todos los días llegan los trenes del ferro carril completamente ocupados, especialmente los del correo á Valladolid. Con este motivo se ven en aquella ciudad multitud de forasteros que se detienen á conocer los rápidos progresos de la capital de Castilla.

El lunes ocurrió una gran catástrofe en la plaza de toros de Jijona, al verificarse la prueba ó corrida de la mañana. Según nos han informado se hundió uno de los tendidos, resultando un muerto, algunos heridos graves y no pocos contusos; pues como es natural, entre los maderos de que aquel se hallaba formado, vinieron al suelo en horrible confusión mas de cien personas. Esta lamentable desgracia produjo en el vecindario la mayor consternación y la suspensión inmediata de las corridas de novillos que estaban preparadas.

En la noche del sábado al domingo hubo en el Cabañal, detrás de la ermita de Nuestra Señora de los Angeles, una reñida contienda, de la que resultaron un hombre muerto y otro herido de gravedad, el cual falleció en el hospital.

En estos últimos días ha habido que lamentar algunas desgracias en el pueblo de Bétera (Valencia). Trabajados varios individuos de palabra dentro de una de las casas acerca de la legalidad ó ilegalidad de la venta de cierta finca, vinieron á las manos, en términos que resultó muerto uno de ellos y tres heridos de gravedad, de los cuales falleció uno el sábado último.

Dice *La Iberia*, que teniendo en cuenta el tiempo transcurrido, los muchos días que, según noticias, hace que los voluntarios ga-

ribaldinos están cercados por las tropas regulares, no se necesita mucho esfuerzo para comprender que se trata de evitar á toda costa una colisión, y que si por desgracia tuviera esta lugar, no tendrían las consecuencias que esperan los sectarios de las ideas retrógradas.

El lunes se abrió al público el trayecto del ferro-carril de Valencia á Nules en la línea de Tarragona.

En Málaga se van á construir dos fuentes públicas para aumentar en lo posible los sitios á que puedan acudir los aguadores para surtir al vecindario de un artículo por desgracia muy escaso en aquella ciudad.

Ha sido autorizado el empresario del teatro de la Merced, en Málaga, para terminarlo y arreglarlo como tal teatro.

En la villa de Plencia se trata de establecer la escuela de náutica que se concedió en 1857.

*La Iberia* traslada á sus columnas, sin mas comentario que poner al pie el nombre del periódico, el párrafo de *El Reino*, diciendo que circula la noticia de que el señor don Patricio de la Escosura va á ser nombrado comisario régio en la isla de Cuba, con el sueldo anual de 30,000 duros.

El 22 se incendió una choza cerca del Carpio (Córdoba), pudiéndose salvar los infelices moradores de ella, pero completamente desnudos. La Guardia civil, no solamente procuró salvar, como lo hizo, el ganado que constituía toda la fortuna de aquellos, sino que les dio ropas y hospedaje hasta que encontraron otro albergue.

Parece que se ha dispuesto que los trenes-correos no inviertan mas de cuatro horas en recorrer las líneas de Córdoba y Cádiz.

Ayer se verificó en Valencia la ceremonia de bendecir el señor arzobispo dos campanas que acababan de fundirse para la iglesia de los Santos Juanes. Con este motivo se celebró una gran función religiosa, en la que ofició el prelado.

Ha salido de Valencia uno de los batallones de la Constitución, para relevar en el Maestrazgo á otro de Burgos.

Las tormentas y fuertes lluvias que han descargado estos últimos días por la provincia de Valencia, han ocasionado algunos destrozos en las carreteras.

Se habla en Sevilla de un paseo nocturno por el Guadalquivir, como obsequio á S. M. Al efecto se iluminará el puente y las márgenes del río con faroles de color. Varias lanchas lujosamente decoradas, con carrozas á la veneciana y con faroles transparentes de color servirán para conducir á S. M. la Reina, á la real familia, á las autoridades y acompañamiento. Otras lanchas, en igual forma dispuestas, se destinarán para un numeroso coro de ambos sexos que durante el paseo cantará una barcarola, compuesta expresamente para este acto. Esta barcarola, debe ser acompañada de flautas, oboes, clarinetes y fagots. Este pensamiento debe producir un efecto mágico é ideal, reuniendo al mismo tiempo la cualidad de ser completamente nuevo y original, y como tal llamará, sin duda, la atención de la Reina como de todo el que llegue á presenciarlo. Los buques surtos en el río deben estar empavesados é iluminados.

Ha regresado á Madrid el Sr. Oñate, después de haber dejado dispuestos los alojamientos para S. M. y real familia en todas las poblaciones de Andalucía que deben visitar.

Nos dicen de Sevilla que la muerte del ilustre prelado jefe de la diócesis, fué lenta y apacible, como la de un santo. Todos sus familiares rodearon el lecho hasta que dejó de existir.

El cadáver se espuso al público el lunes por la tarde á las cuatro, dentro de un féretro, que cubre una urna de cristal, en los salones bajos del palacio, donde se hallaba una guardia de honor con bandera; doce sacerdotes que alternan de cuatro en cuatro, relevándose cada dos horas, estaban encargados de su custodia. Anteayer tarde se cantó la vigilia en la Santa Iglesia catedral, con asistencia de todas las parroquias en sus respectivas capillas; lo mismo se verificó ayer tarde, y luego pasaría cada una de aquellas en particular á rezar un responso en el palacio; después acompañarían al caballo en la conducción del cadáver, desde el palacio al panteón establecido en la catedral.

El Sr. Tarancón fué presentado por S. M. para el obispado de Córdoba, en 17 de agosto de 1847; preconizado en Roma el 4 de octubre del mismo año y consagrado en Madrid el 2 de enero de 1848. El 9 de marzo de 1857 fué trasladado al arzobispado de Sevilla, y preconizado en el consistorio que se celebró en Bolonia el 19 de agosto, tomó posesión de aquella silla el 13 de noviembre de dicho año, ocupándola cuatro años y nueve meses.

Fué diputado á Cortes en las Constituyentes, y era senador del reino, con el título de caballero gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III. Su reputación como varón científico y virtuoso prelado, era muy sólida, y su carácter el granjeó generales simpatías.

En Gijón comienza á notarse el alejamiento de una parte considerable de las personas que han pasado allí los días mas calore-

sos del verano. Más de seis mil forasteros han visitado este año aquel puerto, contándose entre ellos á los duques de Tarancón; al presidente del Congreso Sr. Mon; condes de Valencia de D. Juan; condesa de Torrepando y familia; marqueses de Pidal, con la suya; id. de Campo-Sagrado, id. de la Isabela; el nuevo ministro de Suecia; Sr. Arnau; el senador D. Domingo Ruiz de la Vega; marqués del Real Transporte y familia; el subsecretario de Hacienda Sr. Secades; señores marqueses de Corvera; el conde de Estado Sr. Cavada; marqués de O'Gaban; marqués de Zafra; id. de Casa-Córdova; conde de Manila, D. José Canga Argüelles, y los Sres. Rivero, Orcasitas, Villabril, Calvo, San Miguel, comandante general de León, Uria y Villavieco.

La compañía de declamación que debe trabajar en combinación con la de la zarzuela la forman las señoras Lamadrid, Baya, Campos, Hijosa, Valverde y las Boldun, y los señores Arjona, D. Fernando y D. Manuel Ossorio, Tamayo, y tomarán parte los señores Caltañazor, Arderius y Cubero, y empezará á actuar á principios de octubre, para dar lugar al completo restablecimiento del distinguido autor D. Fernando Ossorio. Las obras con que cuenta la empresa son, entre otras, las siguientes: *Yo*, comedia en tres actos del Sr. Ayala; *El gran duque de Alba*, drama del Sr. Tamayo; *El alma de la espalda*, del Sr. Ramirez; *Los desprecupados*, del Sr. Rivera, y otras cuyo título no recordamos, debidas á los Sres. Hartzenbusch, Larra, Guera y Orbe, Cañete, Eguliz y Ortiz de Pinedo.

Una correspondencia de Turin explica el motivo por qué el general Cuggia no llegó á intimar á Garibaldi la orden que recibió del gobierno para que aquel disolviese sus voluntarios en el término de veinte y cuatro horas. «El día mismo, dice la carta, en que llegó de Turin la orden de enviar la intimación, recibió el general Cuggia una carta de Garibaldi, en la que le dejaba entrever el designio de rendirse con tal que se consintiera en no molestar á sus voluntarios, en amnistiar á los desertores y en conducirle á América en un buque del Estado. El almirante Albini, comandante de la escuadra de observación, recibió también en el mismo día, este es, el 15 de agosto, otra carta de Garibaldi en la que este preguntaba qué suerte le estaba reservada si era cogido y qué condiciones se le impondrían si se rendía voluntariamente. El general Cuggia se apresuró á dar cuenta de estos dos hechos interpretándolos como indicios seguros de las disposiciones de Garibaldi á ceder y á rendirse.»

Han salido de Sevilla los comisionados para que adquieran en Madrid los trajes que han de vestir los que formen la cabalgata imitando la entrada de San Fernando en Sevilla.

El cabildo catedral de Sevilla solemnizará la visita de la Reina, según tenemos entendido, del mismo modo que en 1729 y 1794 las de los reyes D. Felipe V y D. Carlos IV.

Siendo muy posible que los reyes paseen á pie por las principales calles de Sevilla, como han hecho en otras capitales, se piensa invitar á los vecinos de la de Francos, Sierpes, Cuna y Cerrajería, para que en vez de las colgaduras ordinarias, adornen las fachadas de sus casas como lo hacen para la procesion del Corpus.

La fabricacion del almidon en Bélgica ha dado lugar á la elaboracion de un nuevo producto con los residuos de aquel que es el gluten, es decir, la parte mas azoada, la mas nutritiva del grano, y que hasta aqui, por no saber hacerla productiva, se descomponia en seguida su produccion y se perdia completamente en las almodineras ordinarias. Este gluten se prepara y convierte en galleta de mar, de excelente calidad, en pan blanco cuyas condiciones nada dejan que desear.

La salud del célebre pintor M. Horacio Vernet, que ha causado la inquietud en el ánimo de los admiradores de su talento, ha sufrido últimamente un cambio favorable.

La tumba erijida en una de las capillas de core en Nuestra Señora de París, á la memoria de Mons. Affre, muerto en las terribles jornadas de junio de 1848, ha sido concluida. Es de mármol blanco. El arzobispo está representado con sotana, con el ramo de paz en una mano, y cayendo mortalmente herido en la barricada. Es un bajo relieve de señalado mérito, cuyo autor es M. Debay.

Escriben de Nápoles que se han hecho recientemente en Pompeya escavaciones que han dado muy buenos resultados. Al desenterrar una casa en la villa Augusta se han encontrado en un vaso de tierra cocida 614 monedas, de ellas 53 de plata y las restantes de bronce. En la misma casa se descubrió gran cantidad de grano y 81 panes perfectamente conservados en un horno, en el que no habían penetrado las materias volcánicas bajo las que fué sepultada la villa en el primer siglo de la era vulgar. Es la primera vez que se presenta un caso semejante.

Ha fallecido en esta corte el veterano don Juan Diaz Araque. Su cadáver será conducido hoy á las ocho desde Sante Tomás al cementerio de la puerta de Atocha.

A consecuencia de haber estallado un incendio en una propiedad rural del término de Córdoba, hace pocos días, han sido pre-

sos dos hombres sobre los que recaen sospechas de que sean los incendiarios.

La hermandad de labradores de Córdoba ha acordado levantar un gran arco de triunfo y repartir algunos dotes de 2,000 rs. entre doncellas necesitadas, para celebrar la visita de S. M. á aquella capital.

La feria de Antequera ha estado muy animada y concurrida. Las ventas de ganado han sido muchas y á precios regulares.

Las comisiones nombradas en Málaga para preparar los festejos y recibir á S. M. se han reunido y han comenzado las primeras á trabajar para llenar su cometido.

El decorado de la puerta Nueva que es por la que ha de entrar S. M. en Córdoba, ha sido ajustado en setenta mil reales.

De Murcia escriben que la cuestión que hoy ocupa á aquella población es la próxima visita de los reyes. Desde 1804 en que el Sr. D. Carlos IV y su corte visitaron el país, no han tenido tan distinguida honra los murcianos. El acontecimiento de hoy será fausto y formará una página brillante en la historia de aquel país, porque arrancará de los murcianos nuevas y espontáneas protestas de su fé monárquica y de su amor á los reyes. Con este motivo se han nombrado las comisiones que han de entender y preparar los festejos y recibimiento que ha de hacerse á la ilustre princesa que rige los destinos de la nación. Son muchos los proyectos de que se habla; pero el principal y mas importante con que se piensa solemnizar aquel acontecimiento es que S. M. inaugure con su asistencia el teatro nuevo. Su construcción se halla muy adelantada; con los esfuerzos ordinarios, y atendidos los recursos que se han presupuestado, no se habría concluido hasta ocho ó diez meses; pero una comision agitadora de jóvenes se ha propuesto, echando mano de medios extraordinarios, pidiendo adelantado las cantidades presupuestadas, y con gente trabajando día y noche y sin descansar, obtener la gloria de que S. M. lo inaugure con la solemnidad que tan fausto suceso requiere, llevando además de la corte una de las mejores y mas notables compañías. Hay una gran ventaja que el pensamiento pueda realizarse, y es el interés y proteccion que dispensa al proyecto el Sr. Argüelles, gobernador de aquella provincia, que dentro de los límites de su autoridad, y gestionando además con el gobierno supremo, anima á la comision y es el primero que se presta con su poderosa influencia á remover cuantos obstáculos se presenten para llevar á cabo la obra.

Nótase gran actividad desplegada por el Crédito Castellano en las obras del ferro-carril de Isabel II. A la fecha de las últimas noticias habian comenzado ya á trabajar once destajistas en otros tantos trozos en que parece ha sido dividida la seccion comprendida entre dicha villa y Pesquera; los cuales van reuniendo un número muy considerable de obreros, que indudablemente adquirirá gran aumento en todo este mes. Siguen recibiendo allí y en Lantueno wagoes, carretes, traviesas provisionales y toda clase de material de construcción, y se asegura que los ingenieros de dicha sociedad tienen orden de dar el mayor impulso posible á las obras. Añádesese que la empresa de Isabel II pensaba replantear inmediatamente la seccion de Pesquera á Bârcena, á fin de que el Crédito Castellano pueda extender á ella sus trabajos antes de que se eche encima el invierno.

El 23 salió de Cartagena el vapor de guerra *Vasco Núñez*, conduciendo á su bordo, con destino á Valencia, seis compañías del regimiento de Gerona, y de allí deberá traer el resto de Bailen, del que hay en Cartagena tres compañías, dejando otras tres á su paso por Alicante.

La empresa del ferro-carril de Sevilla á Cádiz está trabajando activamente para preparar con gran lujo sus estaciones. Al efecto, ha ido el arquitecto de la compañía general de Crédito, y para el 16 de setiembre se encontrarán en aquella ciudad todos los individuos que componen el consejo de administración de la compañía. Parece que no se ha señalado cantidad determinada para los gastos que ocasionen estos preparativos, sino que se ha dado orden para que se gaste todo lo necesario, á fin de que el recibimiento que se haga á doña Isabel II, sea verdaderamente régio. Otro tanto ha acordado y está efectuando la sociedad del camino de Córdoba á Sevilla.

Se han hecho proposiciones por el municipio á la persona que tuvo á su cargo la iluminación de Barcelona cuando la visita de la Reina, para que vaya á Sevilla con el mismo objeto. Si aquellas se aceptan, podrá disponerse de 50,000 farolillos mas de colores que parece se destinan á la orilla del río y de Bellas especialmente, para en el caso probable de que la corte visite aquel sitio.

El clero de Sevilla ha nombrado interinamente vicario capitular al Sr. Escudero, secretario que era del difunto arzobispo señor Tarancón.

Como algunos periódicos de oposicion hayan censurado, mas ó menos directamente, una circular expedida por el gobernador de Zaragoza sobre el uso de armas prohibidas y sobre otros puntos relacionados con el orden público, otro diario de oposicion, *El Clamor Público*, ha examinado detenidamente el documento en cuestion, y confiesa, en

prueba de su salud, que nada halla en él que se oponga a las prescripciones del código penal, ni que esté fuera de las facultades que las leyes conceden a la autoridad civil. A esto debe sin duda, añade, que los habitantes de esa provincia, que se hallan en la fracción política que perteneció a la provincia de Méjico, se evitaban muchas desgracias y no pocos crímenes.

Un periódico agrícola de Milan asegura que las abejas no se contentan con dar miel y cera, sino que facilitan además la fructificación de los árboles. Una huerta en cuyas cercanías haya colmenas, producirá mucho más que otra, aunque se cultive con los mismos cuidados, y esté situada en iguales condiciones de terreno y clima. Este hecho, a primera vista muy extraño, tiene fácil y muy pronta explicación. Posándose en las flores, la abeja hace caer el polvillo fecundante, ó polen, sobre el estigma, ó bien lo lleva a estos últimos órganos, después de haberlo cogido en su abdomen y patas, al revolcarse en la flor para extraer mejor los jugos de ella. Así que resulta una fecundación artificial, que muchas veces, y por los medios de la naturaleza, tales ó cuales circunstancias atmosféricas hubieran quizás impedido.

La semana última, según nos escriben de Marsella con fecha del 23, ha sido fecunda en desgracias. Un joven y una muchacha se han dado durante ella la muerte por asfixia con el gas carbónico; dos niños han muerto del mismo modo por haber dejado un hornillo encendido en su cuarto; otro muchacho se ahogó en el arroyo de Jarret; otro fué sacado del mar casi moribundo, y por fin el sábado se ha intentado ahorcar con un pañuelo de seda a una joven que se hallaba detenida en la cárcel de la casa de ayuntamiento.

El príncipe Adalberto de Prusia era esperado el día 23 en Marsella. S. A. R. debía salir de este puerto para Tolon, donde se habían dado las órdenes convenientes para hacerle un recibimiento digno de su categoría.

De Marsella nos dicen que el 23 había sido saludada en aquel puerto con los cañonazos de ordenanza, una fragata de guerra española, que según decían allí conducía un alto personaje.

Se piensa que la Reina y su comitiva no atraviesen al llegar a Sevilla la plaza de Armas, como se dijo en un principio. En el empalme de las líneas de Córdoba y Cádiz se preparará una magnífica tienda por si los reyes desean descansar, y de allí se dirigirán por el empalme a la estación del Prado de San Sebastián; aquí ocuparán sus carruajes, que pasando por el gran arceife inmediato a los jardines de las Delicias y toda la orilla del río, entrarán por la puerta de Triana. También es posible que variando el itinerario pasen por entre la fábrica de tabacos y la huerta de San Telmo, vuelvan por el frente de este palacio y sigan la orilla del río. De este modo la inmensa multitud de personas que han de acudir al acto de la recepción, tendrá donde estenderse cómodamente, y la corte verá el delicioso panorama que presentan las orillas del Guadalquivir. Todos los buques estarán empavesados y las tripulaciones en las vergas para victorear a la Reina. Se proyecta levantar el mejor arco de triunfo entre el puente y la puerta de Triana, a fin de que divisándose desde alguna distancia, ofrezca mejor punto de vista.

El alcalde de Alicante ha elevado una exposición a S. M. pidiendo que deje sin efecto su orden de 13 de junio, relativa al servicio de lastre de aquel puerto.

Por el gobierno civil de Alicante se ha enviado ya a la dirección general de establecimientos penales el plano de la prisión provincial que debe construirse en aquella población.

El mercado de granos de Medina del Campo va tomando animación. Las ventas son considerables, sosteniéndose los precios. Por toda aquella parte de Castilla está muy adelantada la recolección, y aun lo estaría más si no faltasen aires para la limpia del grano.

En la fábrica de gas de Sevilla se va a construir un nuevo gasómetro para que pueda producirse el fluido indispensable para las iluminaciones que se preparan en la ciudad.

El lunes por la mañana se verificó en Valencia el matrimonio de una hija del Barón de Córtes con el Sr. D. Joaquín Feliz, dándole la bendición el señor arzobispo de la diócesis.

El Contemporáneo de ayer dice tener motivos para creer que el discurso leído en su recepción por el general Concha fué en efecto el mismo que redactó el general Concha, y aprobó el gobierno antes de su marcha, pero con varias correcciones de M. de Thouvenel, que le hicieron más humilde y melifluo. Y nosotros tenemos motivos para asegurar que no tiene fundamento lo dicho por El Contemporáneo.

El gobierno francés, según nuestro corresponsal de París, no ha abandonado su idea de apoyar la candidatura del príncipe Maximiliano para el trono de Méjico. Repetimos esta noticia como única contestación a La Epoca, que nos aconseja que la pongamos en duda.

Ricassoli que llegó el 22 a París salió el 23 para Londres. Se cree que lleva una misión del gobierno de Turin.

Ayer se empeñan en extender los oposicionistas que no llegará a establecerse la cordial inteligencia, que hemos anunciado, entre Francia y España, sino renegando el gobierno español de lo que ha proclamado en el parlamento, conformándose a seguir los pasos de la Francia en Méjico y mostrán-

donos indiferentes a cuanto se haya dicho que pueda herir nuestra dignidad. En la situación en que se hallan las negociaciones y en el mútuo deseo de las dos naciones de llegar a una cordial inteligencia para bien de ambos pueblos, solo diremos que es muy fácil que en breve se llegue a aquel gran fin sin mengua de nadie y quedando en el lugar que corresponde la dignidad de ambos gobiernos.

En La Discusion de ayer se lee lo siguiente: «Segun de público se dice y se susurra, el gobierno del general O'Donnell piensa aun, no satisfecho de sus propias soluciones, en volver a Méjico.»

No tema La Discusion que nuestras tropas vuelvan a Méjico. Podemos asegurar que no irán.

Ayer hemos recibido de uno de nuestros corresponsales de Francia la siguiente comunicación:

Paris 23 de agosto. Los sucesos se precipitan de un mes a esta parte. La Inglaterra ayuda a Garibaldi. El gobierno francés quiso ganar a su eterno rival por la mano, precipitando la solución romana. Pero Napoleón ha visto que es ya tarde y que el papel de unificador y libertador de Italia está ya tomado, y entonces ha recogido el que le queda, el que conviene mas a su preponderancia fuera y a su tranquilidad dentro. Esto lo explicará por qué Ratazzi ha dicho en pleno parlamento que la solución de la cuestión de Roma estaba próxima cuando ha venido a detenerla la sublevación de Garibaldi, y por qué debe esperarse ahora que Napoleón no ceje en su propósito de defender al papado: es la tabla que se le presenta contra la revolución y contra la Inglaterra.

Los periódicos franceses publican el nombramiento del Sr. D. José Emilio de Santos para individuo de número de la Sociedad estadística de París, que preside el célebre economista M. Miguel Chevalier. El Sr. Santos es el segundo español que ha sido distinguido con tal nombramiento por tan respetable corporación.

El día 15 de setiembre próximo se verificará en la dirección general del ramo, y en los gobiernos civiles de Cuenca y Teruel, la subasta de una línea electro-telegráfica, que partiendo de Cuenca y pasando por Albarraín, termine en Teruel.

El Boletín de los Pósitos publica en su último número la contestación a una consulta sobre el nombramiento y dotación de los depositarios de fondos municipales, declarando que con arreglo al párrafo 1.º del artículo 79 de la ley de ayuntamientos es privativo de ellos, nombrar, bajo su responsabilidad, los depositarios y encargados de la intervención de fondos del común, donde sean necesarios, y exigirles las competentes fianzas; y no podrá exigirse esta responsabilidad, si no tuviesen amplias facultades para dotar estos cargos y tomar las seguridades que estimen mas convenientes; y que cobrau el 15 al millar, ó sea el 1/2 por 100 de la suma total que arroje el cargo de su cuenta excepto las existencias de la anterior; y que los ayuntamientos, cuyos presupuestos se elevan a sumas de consideración, ponen la depositaria a dotación fija, y lo mismo hacen los que por las exiguas cantidades de su presupuesto tienen que dotar al depositario con una suma proporcionada al trabajo y responsabilidad que contraen por el cargo, que aunque de insignificante movimiento de caudales, no por eso se le exige de la obligación de rendir cuentas con los mismos formularios y documentación que se exigen para la depositaria del primer ayuntamiento del reino.

Ayer se verificó en el lindo jardín de la puerta de Santa Bárbara, la función anunciada para anteayer, y que hubo de suspenderse a causa del mal tiempo.

La situación de Varsovia es cada vez mas grave, y la anunciada partida del príncipe Constantino parece venir a confirmar los temores de aquella población, de nuevos acontecimientos.

Mr. Mirés ha sido condenado por su carta a Mr. Dupin, a un mes de prisión y 25 francos de multa.

Hasta ayer, según cartas de París, no habrá dejado el campamento de Chalons para trasladarse a Saint-Cloud el emperador de los franceses.

De los heridos en el último descarrilamiento del tren de Alicante solo uno ofrece todavía cuidado. No ha habido defunción alguna.

Ayer han salido para el real sitio de San Ildefonso el caballero mayor de S. M. señor conde de Balazote y el inspector general de Palacio Sr. Oñate que ha terminado su delicada misión de arreglar el asentamiento en los pueblos que va a recorrer la corte en su próximo viaje a Andalucía.

Tal ha sido el huracán que ha reinado ayer tarde en las cercanías de Madrid durante la tempestad que también se sintió en esta corte, que tres wagones de repuesto que se encontraban apartados en la estación del ferro-carril del Norte en Villalba, fueron impelidos por él y se corrieron por la vía general hasta cerca de Torrejón de Ardoz, chocando en este punto con un tren de trabajadores, de cuyo choque resultaron heridos tres obreros el uno al parecer gravemente.

Ayer no han llegado partes telegráficas, por hallarse todas las líneas del Norte interrumpidas.

Se trabaja con afán para la construcción de una vía férrea que empalmando en la que de Santiago va al Carril, llegue por Villagarcía, Cambados, Villajuan, Marín, Pontevedra y Redondela, hasta Vigo.

El Eco del Ejército dice, aunque es de advertir que no se atreve a afirmarlo, que los retirados que se han dado por edad a jefes de

artillería é infantería, se fundan según se dice y espresa en las reales órdenes correspondientes, en los artículos del proyecto de ley de ascensos militares, que está pendiente de la aprobación de los Cuerpos colegisladores.

El teatro del Circo de Madrid abra sus puertas el 30 con la zarzuela Marina y otra nueva en un acto Criados de confianza. En la próxima semana se estrenará otra titulada Galan de noche.

Las noticias de Turin que nos ha traído ayer el correo, alcanzan al 22 de agosto. Según ellas, ha sido necesario que Victor Manuel se lo suplique para que Cialdini se haya decidido a aceptar el mando de Sicilia. El general Cialdini ha puesto por condición que se le han de dar al menos 45.000 hombres. Dicese que habiendo tomado el ministro de Marina, almirante Persano, el mando de la flota destinada a cruzar en el Estrecho de Messina, cederá su cartera al almirante Ricci. El general Cuggia ha sido separado por haberse negado a hacer a Garibaldi una intimación del gobierno. Uno de los primeros actos de Garibaldi en Catania ha sido abolir el impuesto del timbre y del empadronamiento, muy impopular en toda Sicilia. En Messina hubo grupos y conato de pronunciamiento al publicarse el decreto de estado de sitio; pero la actitud energética de las tropas hizo que fracasara el movimiento. Lo que alarmaba mas en Turin el día 22, no era el estado de Sicilia, sino el de la Calabria y los Abruzzos. Generalmente se aguarda que Garibaldi encuentre allí elementos peligrosos, una población llena de entusiasmo por él y tres ó cuatro mil voluntarios dispuestos a seguirle, número que cada día se aumenta con los que burlando la vigilancia de la autoridad, se embarcan todos los días en Génova y Liorna.

En la Bolsa de París tienen crédito y son buscadas nuestras acciones de ferro carriles. Las de Sevilla a Cádiz cerraron el sábado último a 435, y las de Pamplona a 330. Las de Madrid a Zaragoza han subido de 503'65 a 556'25, y las de Barcelona de 308'308'75; las del Norte de España quedaban el día 24 a 502'50.

Los esfuerzos del gobernador civil de Cáceres para la reinstalación del pósito, han sido secundados por los duques de Osuna, Fernán-Núñez, Abrantes y Villahermosa, los marqueses de Santa Marta y de Torre-Ortiz, y por otros propietarios, que deferentes a la invitación de la autoridad, han hecho donativos en especie, que unidos a lo que pueda realizarse de los créditos que resultan a favor de dicho instituto, servirán de fundamento a su restauración.

Uno de nuestros amigos nos remite ayer la carta siguiente:

San Ildefonso 26 de agosto. Hoy ha tenido lugar en las amenas y frondosas orillas del Balsam una gira ó almuerzo con que ha obsequiado a varios de los que asisten a su casa, una de las mas notables señoras que residen en el Sitio.

Lo pintoresco del frondoso valle y la inesperada circunstancia de empezar a llover con alguna fuerza a la hora precisa del banquete, han contribuido no solo a dar mayor animación a la concurrencia, sino también a que se representase una de esas escenas que tan al vivo tenian lugar hace algunos años en las entrañas de Sierra Morena y otras encrucijadas y ásperas montañas.

Figúrese Vd. un bosque espeso formado de gigantes pinos, situado en la ladera del camino real por muy en bajo, y cuya entrada la forman varias y tortuosas sendas cubiertas de ramaje y maleza, pues en el fondo de este valle se veían colocados dos carruajes con los caballos desenganchados y atados a los árboles; a un lado varios cajones desclavados y una caja abierta que contenía cubiertos de plata y otros objetos para la mesa; mas allá botellas de distintos vinos, servilletas, platos y copas esparcidas en la yerba, y en torno de todo esto un grupo de mas de 14 hombres, que para evitar un tanto la fuerza del agua, se habían abrigado, a falta de otra cosa, con las mantas encarnadas de los caballos y otras blancas que para servir de asiento habianse llevado a prevención. La diversidad de trajes de este grupo contrastaba notablemente con los de dos señoras elegantemente vestidas, que por temor de la tormenta habian permanecido en uno de los carruajes, que parecían ser las víctimas de un golpe de mano cometido por aquellos hombres de tan raro porte.

Sin duda que si alguno de nuestros hábiles dibujantes ó pintores hubiera contemplado aquella animada escena, habria podido reproducir en el lienzo uno de los muchos pasajes que tan perfectamente nos describe el autor del famoso Gil Blas de Santillana.

Un despacho particular de Turin anuncia que el rey Victor Manuel se disponia a salir para Nápoles. Los ministros Ratazzi y Durando debían acompañarle.

Acaba de publicarse en Madrid una obra titulada Cortes crítico-políticas, obra en la que D. Miguel Sanchez Plazuelos formula con oportunidad y gracejo una nueva arte poética.

Las noticias que tenemos de Roma alcanzan al 18 del actual. La fiesta del 15 pasó en todos los Estados romanos sin las manifestaciones que se anunciaban. El domingo 17 por la noche se intentó en Roma asesinar a dos inofensivos clérigos. La Patria atribuye este acto al deseo de agitar la población ya que no han podido hacerlo con las manifestaciones impedidas por el ejército francés.

Anteayer a las 12 y media, dieron en la calle de Alcalá dos puñaladas a un torero, una en el epigastrio y otra en un muslo. Aunque las dos son graves, se cree que podrá salvarse el herido, que recibió los primeros auxilios en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo. Parece que el herido es torero ó aficionado a la tauromaquia.

Anteayer fué conducida a la casa de socorro cierta mujer a quien una huéspeda suya dió un bocado en un lábio con tanta fuerza, que se quedó con él entre los dientes.

Hoy se pasará por la Audiencia al juzgado competente el traslado de la ejecutoria que ha recaído en la causa formada a consecuencia de la publicación del periódico clandestino El Monigote. Por consiguiente de un día a otro saldrán los Sres. Cano y Narvaez condenados por esta causa, al presidio de Alcalá donde van a cumplir sus condenas.

La artillería del ejército italiano, que se componia de nueve regimientos, ha sido reorganizada, dividiéndose en cuarenta y tres brigadas, con cuya reforma se le ha dado mas facilidad para sus movimientos.

El lunes se dió principio a los segundos ejercicios de los seis que tienen que practicar los aspirantes a las plazas de subdirectores de telégrafos que se hallan vacantes.

Se ha remitido a informe del Consejo de Estado el proyecto elevado al gobierno por la junta de la Caja de ahorros de esta corte, proponiendo una ligera modificación en sus estatutos con objeto de llevar a la Caja de depósitos los fondos que tengan en arcas.

En la tarde de anteayer estalló una fuerte tempestad en las inmediaciones de Medina-celi, llevándose las aguas que caían a torrentes, el balastro en varios puntos de la vía férrea de Zaragoza, de un modo tan instantáneo, que el tren que habia salido de Medina-celi a las dos y cuarenta y cinco, se halló sorprendido en su marcha por la tormenta, sin poder avanzar ni retroceder durante la noche, puesto que la vía habia sido cortada por ambos lados, y solamente a las cinco de la mañana de ayer ha podido continuar su marcha, atravesando el túnel de Horna y los puntos interceptados en dirección a Madrid.

A las tres y media de ayer tarde la circulación ha quedado restablecida en toda la línea.

La tempestad ha sido tan violenta, que ayer mañana a las nueve no habian aun llegado a Medina-celi ni las diligencias ni el coche-correo de Aragón, que debía haberlo verificado a la una de la noche de anteayer.

Anteayer una pobre mujer se vió acometida de dolores de parto y tuvo que meterse en un portal de la casa num. 38 de la calle del Salitre, donde gracias a la Providencia dió a luz una criatura. Las vecinas de la casa, que se enteraron del hecho, la acogieron con el mayor cariño, la auxiliaron y la proporcionaron algunos objetos para envolver al recién nacido. Conducida despues a la casa de socorro, le fué facilitada una envoltura completa y los demás auxilios que su estado requería.

Se ha concedido la cruz de Carlos III a D. Ruperto Aguirre, oficial del gobierno civil, como recompensa por los trabajos extraordinarios que ha prestado con motivo de la última rectificación de las listas electorales para diputados a Cortes, trabajos que solo pueden apreciar las personas que mas ó ménor directamente intervinieron en ellos.

El espada la Santera, que tomará parte en la función de toros del domingo próximo, es uno de los pocos toreros antiguos que van quedando. Desde hace diez y seis años no se habia presentado en la plaza de Madrid, y hace ya once que no trabaja. Los inteligentes que le conocen, creen que es un torero de inteligencia y corazon, que se para y maneja la muleta con notable maestría.

Ayer a las diez de la mañana llegó a Madrid la correspondencia de Aragón y Francia que debió entrar anteayer y que no llegó por el accidente ocurrido en el ferro-carril de Zaragoza de que habíamos en otro lugar.

Con el objeto de que las detenciones accidentales de los trenes no embarace el movimiento regular establecido se ha expedido una real orden autorizando a las compañías de ferro-carriles para aumentar la velocidad de los trenes extraordinarios hasta sesenta y cincuenta kilómetros por hora, según la amplitud de las curvas; pero entendiéndose que esta autorización no relevará a las empresas de la responsabilidad que pueda haberles en los accidentes a que pueda dar lugar el descuido del servicio.

Hace pocos días se declaró en Javea, provincia de Alicante, una furiosa tormenta que causó grandísimos estragos en la población y los campos. El agua en algunos puntos del pueblo se elevó hasta siete palmos sobre el piso de varias casas, y muchas de estas experimentaron considerables destrozos. Se está formando el oportuno expediente para justificar los daños sufridos con objeto de obtener algún socorro del fondo destinado a calamidades públicas.

En la revista que tuvo lugar el 14 en París, ocurrió un incidente que llamó mucho la atención y produjo por un momento grande emoción y un gran susto a la emperatriz, que lo presenció. Un zuaivo que estaba fuera de servicio, atravesó las filas, y rápido como una saeta se llegó hasta el emperador sin que nadie pudiera costenerle, y se cuadró ante él. Quisieron apartarle, pero el emperador mandó que le dejaran y se prestó a oírle. Según se ha dicho despues, este zuaivo habia sido separado de su regimiento por cierta falta, y su audacia le valió el indulto que le fué concedido, en cambio del susto que causó a los que le vieron, y del riesgo a que se espuso.

El Pueblo de anoche dice que los que disparan pétardos no merecen menos que las cárceles ó los hospitales de locos.

Segun escriben de Adra, continúan causando bastantes víctimas las calenturas malignas. Es muy notable una circunstancia que presenta la enfermedad que tanto aflige a aquellos habitantes. Apenas sale el sol se

ven acometidos del mal, que apenas puede aliviar remedio alguno, hasta que llega la hora del crepusculo vespertino, en que todos los enfermos se sienten casi completamente buenos, pasando la noche sin novedad. Este extraño fenómeno ha dado lugar a que la autoridad superior de la provincia de América eleve al gobierno de S. M. un proyecto. Consiste este, sino estamos equivocados, en la edificación de una nueva población en un sitio libre de la influencia perniciosa del sol, en la cual podrían vivir de día las clases trabajadoras y que tienen que estar al aire libre. Como el proyecto es difícil y costoso, se ha encargado a la autoridad indicada que proponga los medios que crea conducentes al planteamiento de esta reforma.

La Regeneración de anoche trae una carta de Nápoles, en que se dice que no pasará un mes sin que se vea al gobierno y al rey de Cerdeña arrollados por la revolución, porque han perdido el único apoyo que les quedaba, el amor del ejército.

A las diez y media de la mañana de ayer, se desplomaron desde un andamio de la casa num. 53, de la calle de Alcalá, dos trabajadores que estaban recorriendo la cornisa de la misma, y recibieron contusiones y fracturas tan graves, que a pesar de los socorros, siempre prontos y benéficos de la casa del quinto distrito, falleció uno de ellos a los pocos momentos de haber recibido los últimos Sacramentos y auxilios espirituales que le prestó el sacerdote don Francisco de Paula Valles, empleado en la Nunciatura.

Llamáse Manuel García el que murió y Pedro Colon el que aun vive, contando el primero 27 años y siendo de estado casado. El juez de primera instancia Sr. Yanguas acompañado del escribano Sr. Robles, se presentó en la casa de socorro donde recibió declaración a los desgraciados trabajadores, trasladándose despues a la casa donde se hacían las obras con objeto de examinar el andamio desde donde cayeron y ver si pudo influir en la desgracia la mala disposición del mismo, a fin de dictar en este caso una providencia saludable que evite las frecuentes catástrofes que ocurren y dejan sumidos en el dolor y en la miseria a pobres y honradas familias de artesanos.

El Emmo. y Excmo. Sr. D. Manuel Joaquín Tarancón, cardenal arzobispo de Sevilla, de cuya muerte nos dió ayer cuenta el telégrafo (segun la biografía publicada en el Diccionario biográfico eclesiástico universal, por el capellan de honor de S. M. D. José Pulido y Espinosa), nació en la pequeña aldea de Cobarrubias, provincia de Soria, diócesis de Sigüenza, en el día 20 de marzo de 1782. Al lado de sus tíos el Ilmo. señor Moron, obispo de Valladolid, y el señor doctor que fué de Toledo, D. Pedro Nolasco Moron, hizo sus estudios de leyes y cánones, llegando a obtener por oposición la cátedra de instituciones civiles. Como catrático descoló en la universidad de Valladolid hasta obtener la de leyes de término, habiendo ligado a ser uno de los mas sabios juristas que tuvo nuestra patria, haciendo notable en el foro y en la magistratura cuantos discípulos tuvieron la suerte de oír sus lecciones y aprovecharse de su ciencia.

Como vicario general y gobernador eclesiástico en los años de 1820 al 25, dió pruebas de su gran talento y del especial don de gobierno de que estaba poseído; guiado por la prudencia en todos sus actos, consiguió aun en medio de la exaltación de las pasiones, calmar los ánimos, enfrenar los malos, sostener la moral y engrandecer el principio de autoridad, primer elemento social en la vida civil y en la vida religiosa. Hay hechos notables que elevan al Sr. Tarancón a toda la altura de un sabio, de un hombre de gobierno, de un prelado eminente y digno.

Como diputado a Cortes y como senador del reino honró, no solo al clero español, sino a los cuerpos colegisladores, que mas de una vez pendientes de su voz no sabian qué admirar mas si su sabiduría y estensos conocimientos ó su virtud y respetabilidad. Espíritu conciliador y religiosamente caritativo, sabia dar a sus discursos el giro y la forma mas digna de su alta representación, para ni herir la susceptibilidad de la oposición, ni dejar de presentar la buena doctrina que su patriotismo le inspiraba, acompañado de la religiosidad de sus principios, sin contradecir en nada la firmeza y la dulzura de su carácter, cualidades propias de hombres de su talla, y de almas tan sublimes como la suya.

Como maestro y director de la enseñanza de S. M. la Reina y su augusta hermana, supo fijar los elementos de educación literaria y moral en todo el acierto de un sabio y con todo el patriotismo de un buen sacerdote español. Escribió para sus regias discípulas un compendio de historia, que mereciera darse a luz en honor del ilustrado profesor, digno émulo de los Bossuet, y D'Agneaux.

Hasta aquí el Sr. Pulido y Espinosa; y nosotros añadiremos que con la muerte del Sr. Tarancón, la iglesia ha perdido uno de los prelados y príncipes de ella, mas notables y el trono y la patria un consejero fiel y un leal español.

### SEGUNDA EDICION.

Ayer guardó la cama todo el día el señor Posada Herrera, si bien se encontraba mejor de su indisposición. Anoche seguía mejorando, y es probable que hoy pueda ya dedicarse al despacho de los negocios.

De París nos dicen que el 24 salieron de Tolón para Méjico los generales Bazaine y Casbagny con el 95 de línea, y el 25 deberán salir mas tropas.

Noticias de Méjico del 25 de julio dicen que los comboyes circular sin molestia en

tre Veracruz y Orizaba. Zaragoza seguía en Puebla sin haber hecho ningún movimiento para atacar el cuartel general francés como había anunciado.

Una correspondencia de Varsovia dice que el rey de la segunda tentativa de asesinato contra Wladislaw ha muerto en la cárcel.

Un despacho de Milán comunica que es falsa la noticia de que la legión húngara estaba disuelta. Al contrario, se reorganiza por el general Terr en Alejandria, 200 miembros han abandonado el servicio; los demás han renovado su enganche por un año.

El fuerte y repentino huracán experimentado anteaer a las dos de la tarde en Madrid, rompió bastantes vidrios al golpear las ventanas, derribó chimeneas, y parece causó algún destrozo en los paseos y caminos, partiéndose las ramas y aun el tronco, con especialidad en los árboles de reciente plantación.

A juicio de La Epoca, pierden el tiempo los que combaten la idea de que vuelvan a Méjico las tropas españolas, porque, sin necesidad de conocer los términos de las negociaciones que en estos momentos se estarán siguiendo entre el Gabinete francés y el embajador de España, basta la inspiración de un sincero patriotismo, basta el sentimiento de la dignidad para comprender que esa condición, la del regreso de nuestras tropas al territorio mejicano, es acaso la única que ni el gobierno imperial puede solicitar ni podríamos aceptar nosotros.

De Nápoles dicen el 19, que el partido mazziniano hace una propaganda muy activa en las filas de la tropa, particularmente entre los bersaglieri, que son los más desmoralizados. El mismo correspondiente dice que los brigantes han hecho una irrupción en Presenzano: después de haber detenido dos carruajes y reconocido las personas que iban en ellos, vieron que no eran milicianos nacionales y los dejaron marchar, diciendo su jefe, son amigos nuestros. El 18, en el cuartel de la Vicaría, ocurrió otro alboroto entre el pueblo y los piamonteses, de cuyas resultas hubo muchos heridos.

En el teatro de Novedades continúa con actividad la formación de la compañía dramática que ha de actuar bajo la dirección del Sr. Farro; varias son las obras nuevas con que la empresa cuenta ya. La apertura de dicho coliseo tendrá lugar en el próximo mes, según parece con el drama nuevo en tres actos y en verso, original del Sr. Tomeo y Benedicto, titulado: La campana de Huesca.

Una carta de Saigon publicada en El Pays periódico de la capital del vecino imperio, dice que el emperador de Annam ha enviado al almirante Bonard la gran condecoración cochinchina. Esta condecoración, que por fortuna el agraciado no tiene precisión de colgársela en el ojal de la casaca, consiste en dos enormes colifortes de elefante y dos hermosos cuernos de rinoceronte. Cada diente y cada cuerno de por sí es mas que

suficiente carga para las fuerzas de un hombre. Los caballeros de esta orden tendrían entre las prendas de su equipo una carreta para conducir las insignias. Es de presumir que esto, mas bien que condecoración, es un regalo que acostumbraba hacerse en Cochinchina por aquel emperador.

El Pueblo de anoche comentando nuestras noticias de ayer, dice que habrá cordial inteligencia entre Francia y España si el gobierno español se aviene a seguir ciegamente las prescripciones del César francés en la cuestión de Méjico y en la cuestión de Italia. La nación verá pronto que, sin suceder lo que dice El Pueblo, se establece la cordial inteligencia con que nos hemos lisonseado. No podemos decir mas por hoy.

Las noticias de Avellino (Nápoles) sobre la reacción, anuncian que el pueblo de Santo Angelo de Lombardo se hallaba amenazado por una columna de insurrectos, y que las autoridades habían pedido auxilio a Tringento, población de 3.000 habitantes, que tenía ser atacada de un momento a otro. El destacamento piamontés que le ocupa ha hecho grandes preparativos, haciendo barricadas en las calles. Bizzica, país fértil y populoso, se halla rodeado de llamas, extendidas por los reaccionarios en las propiedades piamontesas, en represalia del fusilamiento del sobrino de Orezco, que herido e indefenso fué hecho prisionero por los milicianos nacionales.

A los periódicos de oposición que vienen pidiendo aclaraciones sobre el número de deportados de Leja que han fallecido en Fernando Poo por efecto del clima, contesta otro periódico ministerial que esos datos pueden pedirse a la Dirección de Ultramar, donde existirá también los de los honrados militares que trasladados a aquella colonia en cumplimiento de su deber han podido sucumbir y cuyas desconsoladas familias no son menos dignas de compasión que las de los sentenciados por los tribunales. Son, en efecto, sensibles las desgracias que hayan podido sobrevenir, pero la responsabilidad toda entera cae sobre los que fría y calculadamente escitaron a gentes ignorantes a un movimiento sedicioso de incalculables consecuencias; no sobre el gobierno que hizo respetar los fueros de la ley y que, apenas apagadas las cenizas de aquel incendio, se dispuso ya, como de público se asegura, a conceder un indulto que restituya la alegría a muchas familias.

Parce que ya está nombrado por el señor ministro de Fomento el jurado que ha de funcionar en la próxima exposición de bellas artes, figurando en el personal de todas las opiniones políticas y en lo general de reconocida competencia. Se cree que de hoy a mañana aparecerán en La Gaceta los nombres de los señores jurados, y en ellos el público y los artistas verán una garantía de imparcialidad y del buen deseo que anima al gobierno en favor de las artes.

El Morning-Star de Londres ha publicado

una carta de Garibaldi, dirigida desde Palermo a su amigo Mr. Stuart de Liverpool, que dice así:

«Mi querido amigo: Me hace falta para ir a Roma un empréstito de 20.000 libras esterlinas (unos dos millones de reales). Os envío los títulos. Le pido a la Inglaterra porque en Italia no puede hacerse hoy día sin arriesgar el secreto que es necesario a mis planes. Pero yo le haré seguir de otro empréstito en Italia. Confío en que mis amigos de Inglaterra me ayudarán en esto, y sobre todos tengo confianza en vos.— Firmado: J. GARIBOLDI»

Mr. Stuart acompaña al periódico la carta de Garibaldi con otra suya, suscribiéndose por 1.000 libras (40.000 reales).

Un periódico adicto al Gobierno hace ver la injusticia con que se queja La Discusión de lo que considera falta de celo por parte de la Dirección de obras públicas en el cumplimiento de sus obligaciones ó falta de medios para atender al pago de los contratos de obras públicas. Con este motivo advierte que el diario democrático ha reconocido, como no puede menos reconocer, que el plazo de dos meses que se concede al gobierno para satisfacer sus compromisos significa que se ha querido dar al Estado un respiro antes de que se pueda proceder contra él, por justa indemnización, siendo claro su consecuencia que no se puede convenir a la Dirección de obras públicas porque al satisfacer las consignaciones lo haga tomándose el tiempo que necesita, bien para atender a las necesidades de las provincias, bien a las exigencias del servicio en ciertas y determinadas localidades y a los trámites y formalidades que exige la formación de tales documentos.

El Constitucional no cree que pueda considerarse como segura la noticia de que el marqués de Lavalette va a ser nombrado embajador de Francia en esta corte; pero dice que aunque lo fuese, el relevo del señor Barrot no tendría significación alguna, pues sabido es que desde el año 1860 han anunciado los periódicos frecuentemente que sería trasladado a otro punto, y en el verano último se dió como cosa cierta y positiva que no volvería de la excurción que hizo a Vichy y Paris.

En Londres corre la voz de que se trata del matrimonio del príncipe de Gales, heredero de la corona de Inglaterra. El príncipe será declarado mayor de edad el 9 de noviembre próximo y entrará en esa época en el goce de sus bienes, que son inmensos. Entre ellos se cuenta el ducado de Cornualles, uno de los mas fértiles de Inglaterra. El príncipe consorte, de acuerdo en esto con su majestad la reina, habia mostrado deseos de que el joven príncipe se casara en el año en que cumpla su mayor edad.

El Pensamiento Español recuerda la confusión de las lenguas y la dispersión de las gentes antes de acabarse la torre de Babel, y compara con aquel hecho bíblico lo que hoy acontece a los obreros de la revolución

européa, que han estado juntos y entendidos perfectamente unos a otros mientras hacían materiales para construir la gran Babel demagógica que pensaban levantar sobre las ruinas del Vaticano; juntos y entendidos los ha dejado Dios mientras construían parte del edificio; pero de repente ha confundido sus lenguas y los ha dispersado. «La obra, añade, probablemente habrá concluido. En cuanto a la dispersión de los soberbios obreros, parece ya hecho evidente, pues a cada cual se le ve caminar por opuesto rumbo: Víctor Manuel contra Garibaldi, Garibaldi contra Roma, Napoleón contra las Dos Sicilias, Mazzini en busca de la demagogia universal, Rusia hacia el Oriente, Prusia a la zaga de Rusia, Austria hacia Inglaterra, Inglaterra contra todos y por sí misma.»

Ayer hablamos del edicto del gobierno chino para la admisión de misioneros católicos y para que sean tratados los cristianos bajo el mismo pie de igualdad que el resto de los súbditos del imperio. Tanto por la trascendencia de esta medida, como por el curioso del documento en que está consignada, le trasladamos a continuación:

Edicto imperial del sexto día del tercer mes del primer año del reinado del emperador Tong-tche (4 de abril).

Nosotros, miembros del Gabinete privado del emperador, hemos recibido con respeto el edicto promulgado por S. M. a petición hecha por los dignatarios del ministerio de Negocios extranjeros, suplicándole tenga a bien mandar a todos los magistrados del imperio que en lo sucesivo traten equitativamente y sin emplear dilaciones todos los asuntos en que se hallen interesados los cristianos.

Ya el ministerio de Negocios extranjeros en una de sus precedentes comunicaciones, mencionaba que los misioneros católicos no tenían otra mira que predicar el bien, y que el emperador Kang Ti habia autorizado el mismo la libre práctica de la religión católica. Lo cual me determinó a publicar en aquella época un edicto mandando a todos los magistrados del imperio que tratasen en lo sucesivo equitativamente todos los asuntos que interesasen a los cristianos. Pero he aquí que contra mis esperanzas he sabido por una comunicación de los miembros de este mismo ministerio, que una porción de magistrados no han hecho más caso de mis órdenes que de las instrucciones que se les habian enviado sobre este particular.

Ordeno por lo tanto a todos los vireyes y gobernadores de cada provincia que adopten disposiciones eficaces para que todos los magistrados que se hallan bajo su jurisdicción obedezcan inmediatamente este edicto, empleando en adelante la equidad mas perfecta en todos los asuntos que interesen a los cristianos, que deberán terminar además en el mas breve plazo sin tener en cuenta su opinión personal, pues así demostrarán que nuestra amistad es igual para todos. Autorizo por tanto y ordeno desde luego

que se ponga en ejecución todo lo mencionado en la petición que acaba de leerse.

Respetado esto. En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1.995 fanegas de trigo de 45 a 55 1/2 reales fanega, quedando por vender sobre 1.029; la cebada nueva de 25 a 27 rs. fanega, y la algarroba a 40.

Table with financial data: Banco de España, Canal de Castilla, etc. Columns include names and amounts.

ESPECTACULOS DE HOY

Circo de Price.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—Debut de J. HENRY COOKE, primer artista ecuestre inglés. Exhibición escénica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, a las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs. El Paraíso.—Gran jardín de recreo en la Puerta de Santa Bárbara frente a la real fábrica de tapices. Esta sociedad celebra gran función a las siete de la noche, con exposición pirotécnica, concierto instrumental y baile campestre. Eliseo madrileño.—A las ocho de la noche.—Jardín de Recreo, paseo de Recoletos.—Gran función de baile, concierto y fuegos artificiales.

DIARIO DE MADRID

Santo de hoy.—San Agustín, obispo, doctor y fundador.—Es día de misa. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa. Hoy por la mañana se celebrará a San Agustín con misa mayor y sermón que predicará D. Juan Barbero; por la tarde en los ejercicios de la novena, predicará D. Castor Compañía. En las iglesias de monjas de Santa Isabel, Encarnación y de la Magdalena, en Jesús Nazareno, se celebrará también a San Agustín. Continúa la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, predicando por la tarde D. Basilio Sánchez Grande; y la del sagrado Corazón de Jesús y María en San Cayetano, siendo orador D. Tomás de la Riva, sacerdote escotapio. En las parroquias habrá misa mayor, siendo con mandamiento en San Pedro, San Ginés, San Isidro y Capilla de Palacio. La Asociación de adoradoras del Santísimo Sacramento, reservado en los santos

Los convidados permanecieron mudos, y el embarazo pasando de uno en otro, se apoderó de todos.

Al cabo de algunos minutos la condesa se levantó y se retiró.

—Vamos, Kerizat, dijo M. de Presmes, ved en fuga ese temible adversario... ¡Celebremos nuestra victoria y bebamos a la salud del rey!

Kerizat dejó llenar su vaso, después su mirada recorrió el círculo de convidados para venir a fijarse en el capitán de caza que bajó los ojos ante su penetrante mirada.

—¿Qué tenéis, pues, caballero? balbuceó Mr. de Presmes.

—Amigo mio, replicó este con énfasis, quiero creer que este brindis a la salud del rey es el grito de un corazón leal y no una vana comedia; pero no esperaba, y su voz tomó un acento mas penetrante, no podía esperar ver la boca de una hija de Presmes abrirse para pronunciar tales palabras.

—Os aseguro que se burlaba.

—Y yo os aseguro, amigo mio, que no se burlaba la señora condesa.

Los oficiales de la capitania escuchaban con curiosidad esta discusión; y la mayor parte de entre ellos miraron al caballero con desconfianza.

Algunas palabras cuchicheadas en voz baja circularon alrededor de la mesa, y llegaron a los oídos de M. de Presmes.

—Es un agente de la corte! decían. Es un espía del conde Saint-Florentin! Un ayudante enviado al duque de Anguillon! Viene a cobrar contribuciones!

El barón de Penchou y Corentino J. de la Baugenaudays, que cogían al vuelo aquí y allí algunas de estas palabras, miraban al caballero con asombrados ojos, admirándose sinceramente que un hombre pudiese ser tantas cosas a la vez.

Esta reflexión parecerá natural a los que reflexionen; que Penchou y Corentino sumados juntos y multiplicados el uno por el otro, el todo no componía nada.

M. de Presmes habia oído lo que se decía a sus costados. Su inquietud se tornaba en espanto, porque tenía su cargo de capitán de caza en mas que sus seis posesiones rodeadas de innumerables viñedos.

—Pero me parece que me hablais anunciado? —Así es, así es, respondió el caballero, no pude pasar tan cerca de un viejo y leal camarada, sin franquear el umbral.

Kerizat se interrumpió. El viejo cazador le interrogó con mirada ocreada y sumisa.

—Ya me comprendéis, replicó Kerizat después de lo que acaba de suceder.

M. de Presmes chocó sus manos una contra otra con despatchada cólera.

—Pero os protesto... quiso decir.

—En buen hora, amigo mio, pero un hombre puede juzgar con sus ojos y sus oídos todo lo que puede hacer por vos, es olvidar por mi parte lo que acaba de oír en vuestra casa.

El buen hombre permaneció como aterrado.

Es una gran prueba de amistad que es doy amigo mio, prosiguió Kerizat redoblando su énfasis, pues mi deber es recordarlo.

—Tened a bien ordenar que ensillen al momento mi caballo.

M. de Presmes guardó silencio algunos minutos. No se tomaba el trabajo de ocultar su disgusto. Los papeles habian cambiado.

M. de Briant, por casualidad ó de derecha habia encontrado la varita mágica que agitaba sobre el espíritu simple y limitado del viejo cazador.

—No hareis eso, Kerizat! exclamó por última vez pasando su brazo por el del caballero.

—Os he dicho, amigo mio, que me llamo de Briant nada mas... por mi interés, y por el servicio del rey; y cargó la pronunciación en estas palabras. Os ruego que no lo olvideis.

—Por el servicio del rey, repitió M. de Presmes experimentando un sentimiento de contrición, al pensar en sus injuriosas dudas. —Ah! caballero, no me dejéis así, y pasad al menos una noche bajo el techo de nuestro antiguo camarero.

—Quisiera poder hacerlo, pronunció lentamente Kerizat aparentando enternecerse.

—Pero me parece que me hablais anunciado? —Así es, así es, respondió el caballero, no pude pasar tan cerca de un viejo y leal camarada, sin franquear el umbral.

Kerizat se interrumpió. El viejo cazador le interrogó con mirada ocreada y sumisa.

—Ya me comprendéis, replicó Kerizat después de lo que acaba de suceder.

M. de Presmes chocó sus manos una contra otra con despatchada cólera.

—Pero os protesto... quiso decir.

—En buen hora, amigo mio, pero un hombre puede juzgar con sus ojos y sus oídos todo lo que puede hacer por vos, es olvidar por mi parte lo que acaba de oír en vuestra casa.

El buen hombre permaneció como aterrado.

Es una gran prueba de amistad que es doy amigo mio, prosiguió Kerizat redoblando su énfasis, pues mi deber es recordarlo.

—Tened a bien ordenar que ensillen al momento mi caballo.

M. de Presmes guardó silencio algunos minutos. No se tomaba el trabajo de ocultar su disgusto. Los papeles habian cambiado.

M. de Briant, por casualidad ó de derecha habia encontrado la varita mágica que agitaba sobre el espíritu simple y limitado del viejo cazador.

—No hareis eso, Kerizat! exclamó por última vez pasando su brazo por el del caballero.

—Os he dicho, amigo mio, que me llamo de Briant nada mas... por mi interés, y por el servicio del rey; y cargó la pronunciación en estas palabras. Os ruego que no lo olvideis.

—Por el servicio del rey, repitió M. de Presmes experimentando un sentimiento de contrición, al pensar en sus injuriosas dudas. —Ah! caballero, no me dejéis así, y pasad al menos una noche bajo el techo de nuestro antiguo camarero.

—Quisiera poder hacerlo, pronunció lentamente Kerizat aparentando enternecerse.

a su majestad. La condesa Ana, la condesa Ana, Dios mio! Kerizat, ya sabéis lo que son las mujeres, inconsecuentes, aturdidas, fáciles a dejarse llevar por ridículos cuentos...

—Estos que me hablais de mi responsabilidad, es pesada, amigo mio! dijo en voz baja Kerizat.

El viejo cazador hubiese dado su mejor perro por saber cuál era la misión del caballero.

Esta misión le parecía imponente, considerable, y se lisonjaba en pensar que este era su brazo y se apoyaba, tenía entre sus manos, el destino del reino.

Kerizat echó a los convidados, que se escaparon de Luciana, permanecían en la mesa, una mirada profunda é investigadora.

Para echar el sello a su comedia, aparentó mirar con desconfianza hacia el sitio donde estaban el barón de Penchou y el largo Corentino.

—¿Quiénes son esos hombres? preguntó. —Os respondo de ellos, se apresuró a replicar el viejo cazador, con toda la importancia de un hombre de estado novicio. —Respondo de ellos con mi cabeza.

Kerizat guardó silencio algunos instantes, después tomó la mano del buen hombre y la apretó solememente.

—Y bien, amigo mio, consiento en firmar de vos... Voy a pasar en Presmes esta noche... esta noche y tal vez algunos dias mas.

—Gracias, caballero, gracias! exclamó el buen hombre con éfusión. —Pero prudencial... añadió Kerizat, una discreción a toda prueba!... Y sea lo que sea lo que haga, ninguna pregunta, amigo mio! que salga, que entre, de noche, de día, vos no vereis nada. Os pona de comprometer peligrosamente el servicio de su majestad!

El viejo cazador llevó una mano al pecho y con la otra apretó la de Kerizat, que guardaba una imperturbable seriedad.

—Gracias, caballero, gracias, repitió. Ya vereis si soy yo digno de vuestra confianza. M. de Presmes, acompañó hasta su departamento a Kerizat.

Después volvió al salón y con aire afectado y misterioso ordenó a los oficiales que tratasen respetuosamente a su huésped.

Después fué a las antecámaras para mandar a los domésticos de Presmes que tuviesen abiertas las puertas del castillo noche y día a voluntad del caballero; y todo en servicio del rey.

—Solo los oficiales de la capitania quedaron en la mesa con el barón Penchou y Corentino J. de la Baugenaudays. Estos dos últimos no habian comprendido mucho de lo que acababa de pasar, pero sentían alrededor de su espeso cerebro un viento de misterio y creyeron deber dar a su fisonomía una expresión análoga a las circunstancias.

Corentino pasó sus largos dedos por sus espesos cabellos rubios; al mismo tiempo arrugó su aplastada frente, y guiñó un ojo para hacer creer que tenía realmente una idea.

El barón de Penchou, con el mismo objeto frotó éhnergicamente su gorda nariz hinchada con carrillos enrojecidos por la cidra.

Corentino y él habian nacido evidentemente para comprenderse.

Se levantaron al mismo tiempo, se acercaron el uno al otro y se apretaron vigorosamente la mano.

—Ah! caballero, dijo Penchou, ¿veis bien! D ablo!

—¡Diablo! replicó el joven Corentino de la Baugenaudays, evidentemente... Ah! caballero!

Se miraron algunos segundos. Penchou añadió encogiéndose de hombros.

—Después de esto, ¿qué queréis? no se puede nada.

Evidentemente, respondió Corentino J. de la Baugenaudays levantando los ojos al techo, —en la guerra como en la guerra...

Se apretaron la mano con aire fatal y fueron acostarse.

Penchou soñó que la condesa Ana le llamaba imbécil y Corentino que el ama de gobierno de su padre tenía los cincuenta mil escudos de renta de Luciana.

Este alto y rubio joven, se trasportó de alegría, porque la renta del ama de gobierno de su padre, estaba hasta cierto punto a su alcance.

Al estremo de la mesa, continuaban hablando y hablando los monteros y los oficiales. La conversación giró durante algunos minutos sobre política y sobre ese misterioso personaje que habia osado vituperar a la hija mayor de M. de Presmes; después, ayudando la cidra y el vino, llevó la conversación sobre objetos mas alegres.

La mitad de los oficiales era gente de alguna edad, quebrantados por el duro ejercicio de la caza; la otra mitad jóvenes y listos y bien tallados, hacían su aprendizaje en el noble arte de la montería.

sagrarios, y en sus ejercicios de retiro espiritual en la Iglesia de monjas de San Plácido, donde está establecida. A las diez de la mañana se celebrará una misa rezada, después la estación menor al Santísimo Sacramento y por último lectura de dos puntos de meditación, acerca de cada uno de los beneficios que el Señor nos dispensa y de la ingratitud con que le correspondemos. —Visita de la Corte de María. — Nuestra Señera de la Misericordia en San Sebastián, del Favor en San Cayetano, ó la del Heno en Santa Catalina de los Donados. —Orden de la plaza. —Servicio para hoy. —Parada: Barcelona, Arapiles y Baza. —Jefe de día: señor comandante capitán de Arapiles D. Estanislao Pares. —Visita de hospital: Figueras. —Reconocimiento de provisiones: Barcelona. —El general gobernador, Serrano del Castillo.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA. — Fábrica de D. José Marraco y Chironas, á 6, 7, 8 y 10 rs. libra. —Carreras, 14.



DONA VICENTA LEZCANO Y GALOCHINO, falleció en 29 de agosto de 1861.

Sus hijos, nietos y demás parientes suplican á los amigos que no hayan recibido de ella, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de aniversario que se celebrará en la iglesia parroquial de San José el día 29 de agosto de la misma, de que recibirán favor.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA Carreras especiales, calle del Amor de Dios, núm. 3, bajo de la derecha. Hay clases de matemáticas, francés, dibujo, geografía é historia.

El 1.º de setiembre darán principio dos nuevas clases de aritmética y álgebra. Se dan lecciones particulares.

ADMINISTRACION ARTISTICA Y Literaria. —Esta empresa que administra todas las obras que se le confían, bien sean impresiones de historias, novelas, comedias, y libros religiosos; como tambien dibujos y retratos de litografía, mapas, música para piano y orquesta, etc. á todos los que quieren ser comisionados en las provincias, para que puedan dirigir sus pedidos á la direccion, establecida en Madrid calle del Espejo, núm. 5, cuarto bajo, con las condiciones siguientes: Todo corresponsal de provincias presentará en Madrid una garantía de 300 reales, que asegure en todo tiempo la solvencia del comisionado, y la direccion le abonará, de todo lo que venda, un diez por ciento de comision, gastos de correo; y la localidad para las funciones de teatro que pertenezca al autor de las obras dramáticas que administre.

LA 'GACETA' NUMERO 235 Y EL Diario de Avisos de Madrid, del día 23 del presente mes, anuncian para el día 2 de setiembre próximo venidero en pública y voluntaria subasta, en el juzgado de primera instancia del partido de Getafe, la venta de una casa que perteneció al señor marqués de Peñas en la villa de Pinto.

Tiene de sitio 10,236 pies superficiales, con planta alta y baja y está tasada en 50,128 reales vellón no admitiéndose postura menor.

COLEGIO CATOLICO DE SAN BERNARDO, en Gibraltar, bajo la direccion del Ilmo. señor obispo de Antioquia, vicario apostólico de Gibraltar.

En este establecimiento, todas las asignaturas están dispuestas con arreglo al plan de estudios fijado por la vigente ley de instruccion pública, de modo que, en virtud de los artículos 94 y 95, son incorporables en los institutos de España.

Uno de sus especiales objetos es tambien el de proporcionar á los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, principalmente el inglés, francés y alemán, de una manera teórica y sobre todo práctica, bajo profesores de las respectivas naciones.

El empeño esccencial con que se cultiva en dicho establecimiento las matemáticas, preparará á los jóvenes para las escuelas del gobierno y colegios navales.

Las personas que deseen mayores informes podrán dirigirse al Sr. D. Victor Delacroix, vice-rector, plaza del Muelle Nuevo en Gibraltar.

Se abrirán las clases el 9.º de setiembre próximo. REVOLVERS. — GRAN BAZAR. — Precio 200 rs. Calle de Carreras, 16, 2.º

CALZADO DE LAS FAMILIAS. — Bazar de la Fé, calle del Leon, número 31. —Nuevo depósito de calzado en correspondencia con una gran fabrica de curtidos y talleres de construccion. La baratera de precios y calidad de la obra que ofrecemos al público escuden á toda comparacion. Solo esperamos á que el público se sirva visitar nuestro establecimiento para que se cerciore del gran beneficio que hallarán en él las familias y del especial esmero que pondremos en complacerlas. Hay en él obra hecha para todas clases y edades.

VENTICINGO BRAGUEROS, DOScientos reales al contado; 1 id. á 10 rs Calle de Alcalá y Carrera de San Gerónimo núm. 18 ortopedia del Dr. Gibernau.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce á cuatro.

CAJA GENERAL DE Imposiciones y descuentos. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA.

Esta compania ofrece á los imponentes interés fijo de un 14 por 100 al capitales puesto, siempre que las imposiciones sean de 4 á 10,000 rs., y pasando de esta último suma será objeto de contrato particular. Horas para imponer: todos los dias de diez á dos, y para retirar, los dias no feriados á las mismas horas. —Calle de Atocha, números 22, 24 y 26.

CALZADO. — GRAN DEPÓSITO DE La Esperanza, Caballero de Gracia, número 11. —Acaba de recibirse un variado surtido de estacion de clases superiores y precios sumamente arreglados, según tiene acreditado. Es la única casa que no tiene competencia.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª LINEA SALIDAS DE CADIZ: PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, SANANA Y LA HABANA

TRASATLANTICA. PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, SANANA Y LA HABANA todos los dias 10 y 23 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trasto esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á LA HABANA empleando 30 horas; en las escalas en 17 dias, 12 horas; HABANA á CADIZ en 15 dias, 5 horas; HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ á LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165. — 2.ª clase, pfs. 110. — 3.ª clase, pfs. 60.

LINEA DEL MEDITERRANEO. BILLETES DIRECTOS PARA BARCELONA, MARSELLA, MALAGA Y CADIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270. — 2.ª clase, rs. vn. 180. — 3.ª clase, rs. vn. 110.

FARMERIA DE BARCELONA. —Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio á domicilio á mas de 500 pueblos á precios sumamente bajos. Pácha carga y pasaje, acudir al Despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA.

Tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto á esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándolo de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual exposicion universal.

Ruega, pues, á las personas que necesitan los recursos de su ciencia, acudir á su casa situada en la Puerta del Sol, núm. 14, cuarto principal de la izquierda.

ESMALTE DE DIENTES CARBADOS. Operacion que consiste en volver á su estado natural los dientes, por carcados y doloridos que estén siendo por lo tanto inútil su extraccion.

DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGADURAS NI RESORTES, por un sistema completamente nuevo: sobrepujan á todo lo inventado, por su construccion, y facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales.

Consultas todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — EDITOR D. MARIANO DE VILLAGRA. — MADRID.

ANUNCIOS.

SE SUPLICA A LAS PERSONAS QUE Stengan empeños en la calle del Pez, número 25, cuarto principal, pasen inmediatamente á desempeñarlos; en la inteligencia que no se espera mas que un mes, á contar desde el 26 de agosto.

CASAS, CUARTOS, LOCALES Y COcheras, por alquilar. —Se pasa á las casas á dar pormenores, avisando por el correo interior. Dirigirse á D. F. M. Diaz, calle de Hortaleza, núm. 89, principal.

SE VENDE UNA YEGUA INGLESA Sde pura sangre, seis dedos y cinco años; los que gusten verla pasarán á la calle de la Magdalena, núm. 27, caballeriza; y para tratar de la venta, calle de San Cosme, número 8, cuarto principal de la izquierda, de nueve á doce de la mañana.



GRAN COLEGIO ESPAÑOL DEL Principe D. Alfonso, agregado á la Universidad Central.

Es de segunda clase y comprende la instruccion primaria, filosofia y preparacion para todas las carreras especiales.

Se halla á tres cuartos de hora de Madrid en la saludable quinta La Piovra en Cañillejas. Hay profusion de jardines, mármoles, tapiceria y siete fuentes de agua potable.

Como el director es arquitecto, enseña á todos los alumnos la agrimensura, dibujo lineal y práctica de planos topográficos.

Pension 8 rs. diarios y 4,000 anuales, con todas las clases de adorno.

Coche diario, calle de Alcalá, núm. 18, á las tres y media.

Prospectos y reglamentos gratis, calle de la Compañía, núm. 72, al director.

SOCIEDAD GENERAL DE CREDITO Mobiliario español. — Con arreglo á lo acordado por la junta general de accionistas de esta Sociedad, celebrada el 15 de mayo de 1862, el consejo de administracion ha dispuesto hacer efectivo un dividendo pasivo de 100 rs., (6 sea frs. 30) por accion, exigible desde el 1.º al 10 de setiembre próximo venidero.

Los pagos podrán efectuarse: EN MADRID, en la caja de esta sociedad, calle de Fuencarral, núm. 2.

EN PARIS, en la caja de la sociedad general de Crédito mobiliario, 18, Place Vendome.

EN BRUSELAS, en las cajas del Banco de Bélgica, y de la sociedad general para fomento de la industria nacional.

EN GINEBRA, en casa de los Sres. Lombard, Odier y compañía.

EN FRANCFORT, en casa de los Sres. Bethmann, hermanos.

Madrid 26 de agosto de 1862. — El secretario general, POLACK.

NO MAS ENGAÑOS CON EL ORO. — En la calle de Preciados, núm. 9, tienda de sedas, se venden marcos de metal para el conocimiento de las monedas de 100 rs. Precio 10 rs.

POR CATORCE REALES UNA CAJA de papel superior y 100 sobres; dos barras de laere, dos lapiceros, 24 plumas, un porta-plumas, tinta, jabon, obleas y polvos; y con el canto dorado 15 rs.; se regala una petaca ó un librito de memoria. — Calle del Principe, núm. 8.

Unos y otros eran á fé mia, alegres, vividores y tanto los viejos como los jóvenes, hablaban á su gusto de amores.

—Y bien, Herbel, dijo el maestro picador á un joven cazador de hermoso rostro que habia menos que los otros, ¿sigues encontrando siempre en la via de Celeste?

—¿Qué os importa eso, maese Proust? replicó Herbel susceptible como todo enamorado.

—¿Oh! que no, amigo mio, dijo el picador; Celeste es graciosa y sabia, creo que no podias haber hecho mejor eleccion.

—Hay muchos que no gustan oír hablar de sus queridas, aunque sea bien.

—Bueno, buenol murmuró Herbel, Celeste es lo que es, y yo sé lo que me hago.

—Tu eres viejo para esto muchacho, respondió maese Proust, pero aparentas enojarte, ya sabemos que eres un diablillo.

Señoras, ayudadme á predicar un sermón á Herbel. Cuando va al bosque por la mañana, no es para buscar una pista del jabali, y un sabueso tiene que tener el diablo en el cuerpo, para seguir en vez de las pisadas del animal, las pequeñas huellas que se ven siempre hacia el lado de la Fuente de las Perlas.

—Es que estará ella en emboscada, dijo á media voz un escudero.

Herbel se encogió de hombros, frunciendo las cejas.

—¡Ah! Herbel, amigo mio, añadió maese Proust, tú has oido, sin embargo, mas de una vez en tu vida el refrán de la querrela:

—¡Oh! que no, amigo mio, dijo el picador; Celeste es lo que es, y yo sé lo que me hago.

—Mi cabeza es mia, dijo Herbel, si quiero cortarla.

—Eso solo á ti concierne, interrumpió maese Proust; pobre muchacho... Pero no os parece que debemos echarle un buen sermón?

El joven montero enrojeció; los otros se echaron á reir.

—No se necesita sabueso para seguir su pista, añadió maese Proust, cada vez mas alegre; voy á decirlos como encuentran.

Bajais la alameda, pasais el puentecillo y pasad al otro lado de la Yanosa, tomando el primer sendero que encontréis. Allí en vez de ocuparos de huellas y hoyos, en vez de buscar los charcos donde se baña el jabali, sentaos tranquilamente sobre la yerba y echad un trago de la calabaza.

Al cabo de un cuarto de hora, se oye una trompa que suena dulcemente diciendo: —La ira, ¡ah! ah!... la ira!... Entonces os levantais, y vais por el bosque al encuentro del cuerno.

La respuesta no se hace esperar. Entre el ramaje se oye una voz que canta con mucha gracia:

—Cuando niña me cantaba la madre me abia Para dormirme mi abuela, La querrela de la dama Que vistió traje de seda, Lo mismo al sabio que al topo, El amor le vuelve loco.

Maese Proust cantó esta copia con voz aguda y delicada que queria imitar la voz de una joven.

Todos repitieron en coro mirando malignamente al pobre Herbel victima de esta alegria.

Lo mismo al sabio que al topo, El amor le vuelve loco.

Bien está, replicó el viejo picador, acorlorado con su éxito. —La co la concluye, la trompa vuelve á sonar, la voz mucho mas cerca continúa con pequeña emociion, que rejuvenece á los pobres viejos como yo.

La Magdalena era la reina, En los juegos y en los bailes, Se hubiera ido á Tours, Desde Tours á Touraine, Sin encontrar otra doncella, Tan hermosa como ella.

Los convidados golpearon la mesa con sus cuchillos repitiendo:

—¡Oh! hijes míos, prosiguió el picador, bien se puede ir á Paris sin encontrar otra como ella. Este bribon de Herbel es el mas dichoso mozo de la provincia. Pero no es esto todo: la trompa toca aun su la ira., Celeste está ahora muy cerca, parece que se

rios de esta medida, y tal era finalmente el objeto de la reciente revuelta que empezada en el pais de Rennes, habia faltado en las otras diócesis.

En nuestros dias no ha muerto esta opinion completamente y si algun Vahsee americano ciese en los matorrales de la Cour-naille, su voz haria surgir aun algunos campeones que sabrian morir con él.

En el décimo-octavo siglo aun era un partido numeroso y constituido en algunas casas de la Baja-Bretaña que tenían por jefe al último de los Avangour.

En la cena de M. de Presmes habia sin duda partidarios de los jesuitas y partidarios de La Chatolais, fieles vasallos del rey de Francia y enemigos del impuesto. Pero la presencia del viejo capitán de montería, que tenía este cargo por la corte, y vivia en gran amistad con las autoridades venidas de Paris, comprimaba hasta cierto punto la franca expresion de las opiniones contrarias.

Las palabras mas atrevidas que se dijeron, fueron pronunciadas por la condesa Ana que era una bretona determinada.

—Si todos pensasen como yo, dijo, meterian en un cofre de hierro al teniente general, con el intendente, el mariscal y el gobernador de la ciudad, para espedirlos de oculto para Paris, donde sin duda encontraría su Magestad medio de emplearlos en mayor utilidad de su servicio.

El viejo de Presmes se echó á reir porque encontraba encantador todo lo que decian sus hijas. Los oficiales aplaudian, más por instinto diplomático que por simpatía.

El baron de Penchou tosó de un modo que espresaba energicamente su entusiasmo.

—Cotentino, por no imitar servilmente al baron, estornudó por debajo de su servilleta.

Contra lo que se esperaba, el caballero de Briant acogió muy fríamente esta salida. Tomó un aire reservado, haciendo ostension de desviar su mirada de la condesa.

—Caballero, dijo Ana, vos que llegais de Paris, decid algo de lo que pasa. Va á licenciarse pronto el rey á los adictos á M. de Moupeau y volver á sus puestos los verdaderos consejeros.

—Señora, respondió secamente el caballero, no quisiera faltar en nada á las damas, pero no me es permitido contestar á tal pregunta.

—No veis que se burla! dijo M. de Presmes. —Amigo mio, repitió Kerizat revistiendo su rostro de una doble capa de glacial austeridad, la chanza que se une á tales asuntos cambia de nombre; permitidme que os lo diga.

—Pero esto no es una chanza, gritó la petulante joven. Nosotros tenemos en Rennes

nuestro parlamento Maupeau; todas las gentes de corazon lo detestan y la desprecian. Mal haya á aquellos que lo sostienen!

Los oficiales de la capitania no sabian ya si aplaudir ó callarse. Sus miradas iban desde el riñete y atrevido rostro de la linda condesa, al del viejo capitán de cazas, que espresaba cierta inquietud.

La tos tan elocuente hacia poco, del baron de Penchou, se volvía problematica, y Cotentino no se atrevia á estornudar por segunda vez por miedo de comprometerse.

—Sostenme Luciana, exclamó la condesa; —mira á todos contra mí. No hay en este pais breton mas que una pobre mujer para sostener la Bretaña.

Luciana levantó sus grandes ojos azules y miró á su hermana como si quisiese adivinar el motivo de esta interpelacion.

—Tú no me sostendrás, añadió la condesa burlándose aun, pero cuya voz se animaba con el fuego de la discusion. —tú eres francesa, tú, Luciana. Desde hace dos años que he vuelto, te he visto rehusar la mano de veinte caballeros bretones, todos leales, nobles y capaces de hacer la dicha de una mujer.

Padre mio, añadió de repente dirigiéndose á M. de Presmes, —tendremos que dar á Luciana á algun soldado de Paris, que lleve un uniforme rojo ó azul, un pantalon blanco, y tanto oro en las costuras, como se necesitaria para galonear la capa del señor prior de Saint Melaine.

Ana no tuvo tiempo de leer el tímido reproche que le envió la mirada de su hermana; Luciana en efecto bajó los ojos, enrojeciendo y ocultó bajo sus párpados medio cerrados una lágrima reprimida que se perdió entre sus largas pestañas.

Su corazon latia con fuerza. —Sin saberlo, su hermana acababa de hablarle de Martel.

M. de Presmes miraba con creciente inquietud el rostro del caballero.

Este, erguido, frio, acompañado, habia dejado sobre la mesa su tenedor cruzándose de brazos.

—Vamos, condesa, dijo M. de Presmes, vamos Ana, mi querida hija; estas materias no están bien en boca de señoras.

—¿Y por qué así, padre mio? dijo la joven á quien la contradiccion acaloraba mas.

—Dejad hablar á la señora condesa, amigo mio, dijo Kerizat con equívoca sonrisa; las damas son temibles adversarios... y en estos tiempos de traiciones y disturbios, es bueno saber quien son los enemigos del rey, y quien los fieles súbditos. La condesa se mordió los labios y arrojó al caballero una mirada de cólera. Su linda boca se abrió; impetuosas palabras vinieron á sus labios; pero una mirada suplicante de su padre le impuso silencio.